

## ACM Raditour 21.07. 2024

Motto: Natur & Technik \*\*\* Treffpunkt Fischen \*\*\* Ziel (u.a.):

Radom Raisting

Nachdem ich wieder einmal mit dem Rad bei schönem Spätsommerwetter in der Nähe des Radoms in Raisting unterwegs war, fiel mir wieder unser schöner ACM-Radlausflug im Juli ein und dabei auch, dass der Bericht dazu immer noch aussteht. Hier ist er nun.

Entgegen allen Unkenrufen war das Wetter optimal – sonnig und nicht zu heiß. Somit mussten wir nicht auf den zweiten Termin ausweichen und es fanden sich dann ca. 20 Radlwillige am vereinbarten Treffpunkt in Fischen ein. Und das so rechtzeitig, dass wir tatsächlich pünktlich los kamen. Die ersten Kilometer bestanden aus gemütlichem Einrollen durch die Felder und Wiesen am Südende des Ammersees. Zu der Uhrzeit waren noch keine Störche zu sehen, aber zu denen kommen wir später.

In der Nähe des Radoms warteten wir dann auf unseren Führer, der uns zur Satellitenübertragungstechnik und der Rolle der Erdfunkstelle einiges erzählen sollte.



Die kurze Wartezeit vertrieben wir uns mit "Telefongesprächen ohne Strom".



Anhand der beiden kleinen "Satellitenschüsseln", die einander gegenüber aufgebaut waren, konnten wir anhand von akustischen Signalen die Funktionsweise dieser Art der Signalübertragung selbst testen.



Herr Martin, unser Führer zur Erdfunkstelle und dem Radom, hat uns dann die Geschichte der Signalübertragung und des Radoms bis in die heutige Zeit ausführlich und gut verständlich erläutert.

Er hatte einiges an Anschauungsmaterial dabei und fand für die vielen interessierten Fragen gut verständliche Antworten. Eigentlich auch kein Wunder, hat er doch dort einen großen Teil seines Berufslebens verbracht und auch ein Buch zum Radom geschrieben.





Hier ein Bild des Radoms im Hintergrund und im Vordergrund das Foto des Radoms mit der durch einen Sturm zerstörten Außenhülle. Gut eine Stunde später war unser Wissensdurst gestillt und wir schwangen uns wieder auf die Räder.

Noch ein kleiner Fotostopp, dann ging's weiter durch Wald und Flur, alles autofrei und mit nahezu flachem Streckenverlauf.



Zwischendurch fuhren wir noch einer zweiten Ansammlung von Teleskopantennen vorbei. Diesmal vom DLR, der dort eine Bodenstation für die bemannte Raumfahrt betreibt. Es handelt sich um eine Außenstelle des DLR in Oberpfaffenhofen.



Nach weiterem beschaulichen Radeln näherten wir uns der wohlverdienten Rast im Biergarten Stillern. Sehr idyllisch gelegen und mit guter Biergartenverpflegung einschließlich selbst hergestelltem Eis zum Nachtisch.

Ausgiebig gestärkt radelten wir weiter bis zum Ort Raisting. Dieser zeichnet sich durch eine sehr große Storchenkolonie aus, die sich seit 20 Jahren dort angesiedelt haben.





Begonnen hatte alles mit einem aus dem Straßburger Zoo ausgebüxten Storchs. Unser Bobby hatte sich gründlich auf das Thema vorbereitet und konnte uns einiges dazu erzählen.

Viele Dächer sind mit runden Plattformen für die Storchennester versehen. In diesem Sommer wurden 30 Horstpaare gezählt. Hier gab es zunächst 75 Junge, die jedoch durch den langen Dauerregen auf 33 dezimiert wurden.



Im Anschluss rollten wir entspannt zum Ausgangspunkt zurück. Alle zeigten sich zufrieden mit dem schönen Tag und es gab bereits erste Zusagen für eine Folgetour im nächsten Jahr. Ich werde mal recherchieren ...



Text und Fotos: Jutta Otten